BOLETÍN VIRTUAL DEL FORO INTERÉTNICO SOLIDARIDAD CHOCÓ

Número 82, 6 de septiembre 2012

EDITORIAL

La celebración de la Semana por la Paz, se ha convertido en una ocasión para recordar a todas las víctimas que el conflicto armado ha dejado a su paso. En el departamento del Chocó esta época significa un nuevo capitulo en la lucha organizativa, en el que no solo recordamos a las víctimas que ha aportado el Chocó al conflicto, sino, también a todas aquellas personas que han hecho posible la construcción de paz en este territorio, la defensa y protección del mismo y el respeto de los derechos humanos y territoriales de cada habitante; es así como en esta semana por la paz, desde el FISCH gueremos hacer un reconocimiento a esa gran lideresa, que ha entregado su vida entera a los procesos en el en especial al proceso COCOMOPOCA. Hoy queremos homenajear NICOLASA CAMPAÑA, quien esta postulada al premio nacional a los derechos humanos en Colombia. Esta mujer, esta lideresa se merece todos los premios y reconocimientos, gracias a su trabajo arduo, sin descanso y claro al apoyo de sus compañeros de lucha, hoy COCOMOPOCA cuenta con su anhelado territorio titulado. Deseamos la mejor de las suertes a Nicolasa y esperamos este premio sea para ella.

Por la Autonomía Territorial y el Ètnodesarrollo de los Pueblos Negros, Indígenas y Mestizos

<u>Foro Interétnico S</u>olidaridad Chocó.



En esta edición:

Editorial: COCOMACIA las mujeres se toman junta directiva.

- Semana por la paz
- Desplazamiento en Medio Baudò
- Nicolasa Campaña, postulada al Premio Nacional a los Derechos Humanos en Colombia
- Foro regional sobre políticas públicas en Derechos Humanos
- Breves.

El contenido de la presente publicación es responsabilidad del FISCH.

Semana por la paz



Foto archivo FISCH

Del 9 al 16 de septiembre se llevara a cabo la Semana por la Paz, bajo el lema "Pactemos paz, construyamos convivencia"

Con actividades académicas, religiosas, artísticas y humanitarias, con las que se pretende de un modo u otro recordar a aquellas personas, familias, todas comunidades y pueblos enteros que han sido víctimas de la violencia en Colombia, en especial el ٧ departamento del Chocó, del 9 al 16 de septiembre, la Diócesis de Quibdó, junto a las organizaciones étnico territoriales, sociales, de víctimas, de jóvenes, de mujeres, entre otras, realizaran la semana por la paz, con el objetivo de promover y evidenciar el compromiso ciudadano por la paz, como estrategia de incidencia política para la solución política del conflicto armado interno, la construcción de la Paz integral y la reparación integral a las víctimas.

Para esta semana se tienen previstas actividades en las instituciones

educativas, plantones, obras de teatro, lanzamiento de la campaña la llave de la paz, concursos de cuentos alusivos a la conversatorios, manifestaciones paz, públicas, entre algunas más, que se desarrollaran principalmente Quibdó, capital del Chocó; en esta semana se espera contar con la participación de instituciones У entidades del gobierno, universidades, públicas y privadas vinculadas al desarrollo y a la construcción de paz en el Chocó. La Semana por la paz, también se celebra en otros lugares de Colombia.

Desplazamiento en el Baudò



Foto archivo FISCH

Enfrentamientos entre grupos ilegales genera desplazamiento en Medio Baudò, más de 46 familias afectadas.

El martes, 4 de septiembre del año en curso, un enfrentamiento entre las grupos ilegales Águilas Negras y los Rastrojos, al parecer por control territorial, en la comunidad de Boca de Curundó en el municipio del Medio

Baudó, origino el desplazamiento de 46 familias conformadas por 178 personas, quienes que se refugiaron en la comunidad de Boca de Pepé. Las comunidades de esta zona viven en constante zozobra por la presencia de diferentes actores armados quienes se disputan el territorio para utilizarlo en la siembra de cultivos de uso ilícito y como corredor para sus negocios ilegales.

Nicolasa Campaña, postulada al Premio Nacional a los Derechos Humanos en Colombia



Su trabajo como lideresa, poniéndole el pecho a los procesos organizativos de comunidades negras en el Chocó, y su incansable labor para sacar adelante la titulación colectiva de su organización COCOMOPOCA, la llevaron a ser postulada al Premio Nacional a los Derechos Humanos en Colombia.

Algunas Agencias Internacionales de Derechos Humanos que tiene presencia en Colombia, y que han visto la importancia de reconocer a todas aquellas personas y organizaciones que trabajan por los derechos humanos en el país, se han unido con el objetivo de hacer un reconocimiento a la labor de los Defensores y Defensoras de Derechos Humanos en Colombia, y que de una u otra manera han aportado en la construcción de la democracia y la paz.

Por el Chocó están postulados Nicolasa Campaña, en la categoría "Toda una Vida" y la COCOMOPOCA en la categoría "experiencia colectiva, lo que generado mucha expectativa en quienes conocen el trabajo realizado por ambos, entre 28 postulados en distintas categorías de todo el país.

La premiación tendrá lugar en Bogotá el día 7 de septiembre de 2012 de 7:30 am a 12:00m en el auditorio de Compensar.

Las agencias que apoyan y organizan esta iniciativa, que se adelanta en el marco de del Proyecto con la Unión Europea No. EIDHR/2010/226-579, "Fortalecimiento de las garantías para el ejercicio de los derechos de libertad de pensamiento, expresión y agrupación pacífica de las organizaciones de la sociedad civil, de los defensores de derechos humanos y de los medios de comunicación en Colombia" son

Diakonía Suecia; Christian Aid- Reino Unido e Irlanda; la Consejería en Proyectos-PCS; el Consejo Noruego para los Refugiados-NRC; Oxfam; Diakonie Katastrophenhilfe— Apoyo en Emergencias; Lutheran World Relief; y HelpAge Internacional; con Peace Brigades International-PBI y Swefor. Confiamos en que el buen trabajo realizado por Nicolasa y la COCOMOPOCA, les harán merecedores de dicho premio.

Foro Regional sobre Políticas Públicas en Derechos Humanos



Foto archivo FISCH

Del 16 al 20 de septiembre, en Quibdó, Foro Regional en Derechos Humanos.

propósito de promover la construcción de políticas públicas de Derechos Humanos y vicepresidencia de la Republica, junto con organizaciones ètnicoterritoriales como el FISCH, entre otras, realizaran del 16 al 20 de septiembre de 2012, en Quibdó, el foro regional sobre políticas públicas de Derechos Humanos y DIH; a este evento asistirán organizaciones étnico territoriales y sociales de todo el Chocó, afros, indígenas, mestizas, de víctimas, de jóvenes y demás construir juntas esta política pública tan necesaria en el país. Desde las organizaciones hay mucha expectativa por la posibilidad de establecer un diálogo directo con las Instituciones del gobierno nacional, departamental y municipal, así como con la Comunidad Internacional.

Este evento se realizara en las instalaciones de COMFACHOCÒ, en Quibdó, desde las 8 de la mañana del 16 al 20 de septiembre.

Breves

- El Fisch está realizando los foros subregionales, del 24-27 agosto se realizó el de la subregión de Alto y Medio Atrato en Tutunendo y del 6-9 de septiembre se realizará el de la subregión del San Juan, Istmina, con temáticas sobre consulta previa, diálogos humanitarios, agenda de paz y se socializará la campaña es hora de parar la guerra, la llave de la paz también es nuestra, con el fin de seguir fortaleciendo los procesos las comunidades en У organizaciones en temáticas de interés para la defensa У protección del territorio.
- Mucha expectativa a generado en los procesos organizativos el fallo que da 10 años a Iván Patiño, de Palmar S.A, quien confesó haber cometido crímenes relacionados con la usurpación territorial en el bajo Atrato y Darién.

Puede contactarnos <u>www.forointeretnico.org</u> <u>forointeretnico@gmail.com</u>